

Fällen das beste Mittel ist, vom Papierbild ein Negativ zu machen und hiervon ein Diapositiv auf Glas zu photographiren. Wo aber nur ein solcher Abdruck gebraucht wird, und wenn es auf besondere Schönheit weniger ankommt als auf getreue Wiedergabe des Originals, kann man häufig eines der nachstehenden einfacheren Verfahren benutzen.

Das erste besteht darin, das Bild selbst auf eine Glasplatte zu kleben und das Papier auf mechanischem Wege zu entfernen.

Man bereite zwei Auflösungen, eine von Tragant und eine von Eiweiss.

In einem Mörser mischt man 10 Gramm gepulvertes Tragantgummi allmählig mit 140 Cubikcentimeter heissem Wasser. Diese trübe Mischung kocht man einen Augenblick auf, gerade wie man Stärkekleister bereitet. In einem gut verschlossenen Gefäss lässt sich die Lösung lange verwahren.

Ferner schlägt man das Weisse von ein paar Eiern mit einigen Tropfen Carbolsäure zu Schnee; lässt den Schaum zergehen und giesst die Flüssigkeit in eine Flasche, die man gut verkorkt.

Eine gut gereinigte Glasplatte wird wage-recht gelegt und darauf wird mit einer Messer-klinge eine dünne Schicht Tragantschleim blasen-frei aufgetragen. In einigen Minuten wird die Schicht gleichmässig dick sein. Das zu über-